Contrairement aux méthodes classiques voraces en eau, le lavage auto sans eau repose sur l'utilisation de vapeur et de produits sans solvant. Il permet un entretien auto complet : extérieur (carrosserie, vitres, jantes) et intérieur (sièges, tableau de bord, volant). Comment ça marche ? Quels sont les atouts et les défauts de cette technique ?

Un lavage auto écologique

L'intérêt majeur du lavage auto sans eau est son impact environnemental, bien plus faible que les méthodes de nettoyage classiques. Les chiffres parlent d'eux-mêmes : laver sa voiture à domicile nécessite une moyenne de 300 litres d'eau et la nettoyer en station, via un portique haute-pression, en consomme quelques 60 litres... Alors qu'un lavage auto sans eau exige à peine 6 à 10 litres selon ses promoteurs. Soit une consommation dix à trente fois inférieure!

La raison ? Avec le lavage sans eau, plus question d'asperger le véhicule au jet ou à haute pression... L'eau n'est désormais utilisée que pour diluer les produits nettoyants (livrés sous des formules concentrées) et alimenter les aspirateurs ou shampouineuses à vapeur nécessaires au nettoyage. Seul le strict minimum de liquide est donc employé.

Mieux, le lavage auto sans eau est aussi moins énergivore : les aspirateurs et shampouineuses à vapeur qu'il requiert s'avèrent bien moins gourmands en électricité que les portiques haute pression accessibles 24h/24h... Donc en permanence sous tension et éclairés la nuit.

Enfin, les produits utilisés pour cette technique sont biodégradables : ils sont le plus souvent conçus à partir de produits végétaux et d'agrumes. Ils ne contiennent donc aucun solvant et ne présentent, de fait, aucun danger pour l'environnement.

L'assurance d'une propreté totale

Autre atout du lavage auto sans eau : il est aussi efficace pour l'extérieur que pour l'intérieur du véhicule.

Sur les surfaces externes, les produits pulvérisés permettent en effet d'éliminer saletés et autres polluants, qui encrassent la carrosserie, les vitres ou encore les jantes. L'opération est même doublement vertueuse puisqu'elle débarrasse aussi votre véhicule des multiples polluants, souvent invisibles à l'œil nu, qui ruissellent immanquablement en cas de pluie.

Dans l'habitacle, aspirateur et shampouineuse vapeur à 170 degrés permettent de s'attaquer aux saletés incrustées dans les sièges, les plastiques, le tableau de bord, les porte-gobelets ou les encadrements de portes. Avec pour bénéfice d'éliminer au passage germes et bactéries. Cette désinfection sera favorable à tous mais particulièrement aux personnes allergiques ou sujettes à l'asthme.

La promesse d'une carrosserie sans micro-rayures

Le lavage auto sans eau ne provoque aucune rayure, même la plus minime, sur votre carrosserie. C'est l'un des avantages importants de cette technique! Ce lavage emploie en effet des produits à base de savon végétal, d'huiles essentielles et de lubrifiant naturel, qui permettent aux résidus de rouler sur la carrosserie sans y laisser de micro-rayures.

L'opération a par ailleurs le mérite de la simplicité : il suffit de pulvériser le produit sur la surface concernée, de laisser sécher au soleil quelques minutes, puis d'ôter poussières et saletés à l'aide d'un chiffon microfibres.

Vous n'aurez plus alors qu'à lustrer soigneusement le véhicule, là encore avec un chiffon microfibres, pour lui rendre tout son éclat. Outre ses vertus environnementales (faible consommation d'eau, produits concentrés, chiffons microfibre lavables et réutilisables une dizaine de fois), le lavage auto sans eau préserve la longévité de votre peinture et épargne le vernis de votre carrosserie.

À ces bienfaits écologiques s'ajoute un intérêt économique non négligeable : en préservant l'aspect de votre véhicule, le lavage auto sans eau maintient également sa valeur. Un facteur important pour une voiture neuve : il facilitera en effet d'autant sa revente à un prix intéressant.

Le lavage auto sans eau présente-t-il des inconvénients ?

Le lavage auto sans eau présente peu d'aspects dissuasifs. La liste de ses inconvénients se résume de fait à deux points : cette technique de nettoyage peut être soit chronophage, soit plus coûteuse.

Si vous l'effectuez vous-même, ce lavage auto écologique exigera évidemment du temps. Alors qu'un nettoyage haute pression, effectué en station, demande à peine un quart d'heure, un lavage sans eau à domicile requiert à minima deux bonnes heures. Voire davantage si votre véhicule est volumineux ou particulièrement sale, par exemple, après une excursion en campagne. Nul doute qu'à ce stade, vous devrez ajouter l'huile de coude à la minutie : ce qui rend l'entretien auto d'autant plus chronophage.

Si vous le confiez à un professionnel, le lavage auto sans eau épargnera votre emploi du temps... mais pas votre porte-monnaie! La raison? Quel que soit le prestataire, l'opération s'effectue à la main. Elle a donc un coût : comptez une moyenne de 30 à 100 €, selon le modèle (citadine, berline, SUV), la saleté accumulée ou les options choisies (désinfection de l'habitacle, application d'une cire de protection...).

Ces inconvénients doivent-ils détourner du lavage auto sans eau ? La décision appartient évidemment à chacun, en fonction de ses contraintes. Mais force est de constater que cette technique exige peu (quelques heures, de l'huile de coude, un effort budgétaire) au regard de son intérêt pour la planète.

Source : Matmut